

**SYNDICAT DES PHARMACIENS
D'OFFICINE DE TANGER**



نقابة صيادلة طنجة

Journées pharmaceutiques Tanger 2015

**« LE PHARMACIEN ENTRE REALITE ET
PERSPECTIVES D'AVENIR »**

Conclusions

Impacto

Le pharmacien communautaire avec la mise en place du Service de SPH aux patients âgées pluri traités appuie la durabilité et le maintient du Système Sanitaire.

Les raisons de cette évidence sont les suivantes :

- **Une réduction significative du pourcentage de problèmes de santé non contrôlés de 29,5 % au commencement à 12,7 % à la fin.** (C'est-à-dire, une réduction de plus de 55 % dans le pourcentage de problèmes de santé non contrôlés). Ce- qui signifie en ajustant les valeurs, une **diminution de 0,44 problèmes de santé non contrôlés par patient** (une valeur moyen initiale =1,46).
- **Une réduction significative du pourcentage des patients qui ont déclaré requérir les services des urgences 28,9 % à 14,7 %.** (Une réduction proche de 50 %)
- **Une réduction significative du pourcentage de patients qui ont été hospitalisé de 13,4 % au début de l'étude à 5,9 % après avoir fini l'étude.** (Une réduction de plus de 55 %)

Conclusiones:

Impacto

Le pharmacien communautaire avec la mise en place du Service de SPh aux patients âgées pluri traités appuie la durabilité et le maintient du Système Sanitaire.

Les raisons de cette évidence sont les suivantes :

- **Amélioration significative de la qualité de vie perçue par le patient** avec une augmentation de 6,5 points de moyenne.
- Une réduction moyenne de médicaments de 0,15.
- Le service SPh est coût-effectif même en utilisant le scénario le plus conservateur.